

Editorial



■ Mayor General Javier Fernández Leal
Director Escuela Superior de Guerra

La política del Gobierno nacional para el desarrollo y promoción de la ciencia, la tecnología y la innovación tiene consecuencias en el área de Seguridad y Defensa; para examinarlas partimos del Plan Nacional de Desarrollo 2010 - 2014 "Prosperidad para todos", en el cual se define la innovación como una de las cinco locomotoras que impulsan el desarrollo del país. El Ministerio de Defensa y las Fuerzas, igualmente, han identificado en la ciencia la manera de optimizar la preparación del sector seguridad y defensa y han tomado acciones para ubicarse en la vanguardia.

Bajo estos preceptos puntuales del área de Seguridad y Defensa, y por supuesto, sin perder de vista los ofrecidos en el campo de la educación en el Programa Nacional Ciencia, Tecnología e Innovación en Educación, la Escuela Superior de Guerra sigue siendo el espacio propicio para construir y difundir una cultura de innovación, de investigación, de desarrollo y difusión de conocimientos, que permita alcanzar las oportunidades que se presentan como miembros activos del proceso de construcción de la nación.

Nuestro instituto ha concebido la innovación como un requisito fundamental para la transformación de la sociedad y el desarrollo de las regiones y del país, ubicándola como uno de los factores determinantes en la definición de la naturaleza de las guerras y las estrategias para enfrentarlas. Consecuentes con este pensamiento, se presentan artículos como La Gestión de la Innovación en Cotecmar y su impacto en el Desarrollo Tecnológico de la Industria Naval Colombiana, en el cual se representan los importantes avances logrados en la última década a partir del desarrollo industrial en Colombia; el cual ha generado impacto social, económico y tecnológico a través de la innovación en los portafolios de productos y servicios, lo que le ha permitido constituirse en un referente nacional en la práctica de la relación Universidad - Empresa - Estado.

Por su parte, el artículo Indumil, investigación, desarrollo e innovación en pro de Colombia, cuenta de manera muy descriptiva las estrategias adoptadas como eje de desarrollo organizacional a partir de la investigación, el desarrollo de nuevos productos y la innovación, materializado a través de la creación y adopción de una cultura relacionada con estos enfoques, y el máximo aprovechamiento de los activos estratégicos que ha cultivado la empresa a través de los años. Como su apuesta ganadora, referencia la interacción e interrelación de tres actores fundamentales: el Estado, las universidades y las empresas, quienes a partir de la vinculación de experiencias, conocimientos, necesidades y búsqueda de beneficios, logran crear sinergias que se traducen en adquisición de conocimiento, competitividad, productividad, bienestar social y desarrollo económico para el país.

En esta nueva edición, es para la Escuela Superior de Guerra motivo de orgullo contar con la importante participación de la Policía Nacional y del Inpec; instituciones que a través de los artículos Inteligencia Policial: un enfoque innovador y visible basado en conocimiento científico; Innovación en la Investigación Criminal en Colombia, e Inpec. Descripción de una realidad, ofrecen un valioso aporte del enfoque que desde su experticia merece la comprensión de las amenazas que afectan los ámbitos de protección de la seguridad ciudadana.

Estos se constituyen en el presupuesto para predecir y anticipar las manifestaciones asociadas al conflicto social, la violencia y la criminalidad. A partir de este enfoque se crea y articula el Plan Nacional de Vigilancia Comunitaria por Cuadrantes, PNVCC, el cual requirió la implementación del Modelo de Inteligencia Policial para la Seguridad Ciudadana, como el medio para identificar las problemáticas de mayor preocupación en los colectivos sociales; cuya visión de trabajo organizacional tiene como piedra angular la producción de conocimiento científico con enfoque innovador, que se refleja en la representación aproximada de la reali-

dad a través de estructuras lógicas de análisis e identificar la forma en que las amenazas se manifiestan en el territorio, se institucionalizan y afectan la seguridad de los ciudadanos.

El artículo Inpec. Descripción de una realidad, destaca el propósito de los centros penales como aquellas ubicaciones cuyo objetivo principal es la resocialización del individuo, a partir del tratamiento penitenciario basado en la valoración humana de las personas privadas de la libertad; tarea compleja, debido a las dificultades sociales propias del contexto carcelario, con factores intrínsecos a la situación carcelaria que afecta, tanto al funcionario penitenciario como al interno.

Finalmente, en nuestro espacio histórico presentamos el artículo Evocación de la Primera República en su Bicentenario, un relato en

La innovación es uno de los aspectos fundamentales para el desarrollo de las regiones y del país, y su principal aporte apunta a la transformación social hacia la prosperidad,

conmemoración de los 200 años de la Primera República, sus hechos históricos más notables, con miras a saber cómo se conformó el Estado colombiano a partir del grito de Independencia de 1810 y hasta 1815.

La innovación es uno de los aspectos fundamentales para el desarrollo de las regiones y del país, y su principal aporte apunta a la transformación social hacia la prosperidad, basada en proyectos productivos y competitivos con valor para toda la población colombiana, su desarrollo sostenible y el máximo bienestar social.

La Escuela Superior de Guerra y el Comando General de las Fuerzas Militares de Colombia continuarán en su senda de apoyo franco a las iniciativas que desarrolle el país a través de la educación, la ciencia y la tecnología. 🏆